

2024-10-14

Reafirma PJCDMX compromiso en lucha contra la violencia digital

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://mexico.quadratin.com.mx/reafirma-pjcdmx-compromiso-en-lucha-contra-la-violencia-digital/>

CIUDAD DE MÉXICO, 14 de octubre de 2024.- El magistrado presidente del PJCDMX, Rafael Guerra Álvarez destacó que la violencia digital constituye una grave amenaza contra la integridad y dignidad de las personas, especialmente de las mujeres. Señaló que este tipo de violencia se manifiesta a través de diversas formas, desde el ciberacoso y la difusión no consentida de imágenes íntimas, hasta el acoso en redes sociales y la suplantación de identidad mediante inteligencia artificial.

Lo anterior, en su participación en la conferencia El Camino de la Ley Olimpia: Combate a la Violencia Digital, como parte de los trabajos del Comité Interinstitucional de Igualdad Sustantiva de los Órganos Impartidores de Justicia (CIIS), organizada por el CIIS y el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (INFO CDMX).

Subrayó que estas conductas no solo afectan gravemente el bienestar físico y psicológico de las personas, sino que también erosionan la confianza en el entorno digital. En este sentido, destacó la importancia de la aprobación de la Ley Olimpia, la cual establece medidas claras y contundentes contra el uso indebido de imágenes y materiales personales sin consentimiento.

Guerra Álvarez reafirmó el compromiso del Poder Judicial de la Ciudad de México en la implementación de la Ley Olimpia, así como de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. Esta legislación reconoce y sanciona los delitos que atentan contra la intimidad sexual a través de medios digitales, brindando un marco legal robusto para combatir este tipo de violencia.

Asimismo, mencionó la importancia del «Manual del Poder Judicial de la Ciudad de México para Identificar y Atender la Violencia de Género», el cual proporciona herramientas para empoderar a las víctimas y garantizar que sus derechos sean respetados, evitando su revictimización.

Finalmente, Guerra Álvarez hizo un llamado a la ciudadanía para unirse en la lucha contra la violencia digital, denunciando estos delitos y trabajando de manera conjunta para prevenir y erradicar estas prácticas. Enfatizó que la educación sobre los riesgos asociados al entorno digital es clave en este combate, y que la prevención es responsabilidad de todos.

«Debemos garantizar que las leyes se apliquen con rigor y educar a la población sobre los riesgos de la vida digital. Debemos velar por la dignidad humana y el respeto a los derechos humanos», aseguró.

En el presidium estuvieron presentes: la Dra. Estela Fuentes Jiménez, magistrada presidenta del Tribunal de Justicia Administrativa de la Ciudad de México y presidenta del CIIS; el Dr. Arístides Rodrigo Guerrero García, comisionado presidente de INFO CDMX; el Lic. José Miguel Calderón Huitrón, representante de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de la Ciudad de México; la Mtra. Norma Elena Flores García, del Tribunal Electoral de la Ciudad de México; y Olimpia Coral Melo, activista de la Fundación Frente Nacional por la Sororidad.